



Octobre rose

Le Département de la Somme se mobilise pour promouvoir le dépistage du cancer du sein

Amiens, le mercredi 2 octobre 2024

« *Octobre rose* », c'est un mois d'information et de dialogue pour lutter contre le cancer du sein. À l'occasion de cette campagne annuelle, le Conseil départemental se mobilise pour rappeler, notamment via les professionnels présents dans les territoires, la nécessité de se faire dépister pour lutter contre la maladie.

Un seul mot d'ordre : le dépistage

Le cancer du sein touche chaque année près de 60 000 femmes. C'est le cancer le plus meurtrier chez la femme, devant celui du poumon. **Traité à temps, il peut être intégralement soigné dans 9 cas sur 10. Le déceler le plus tôt possible est donc d'une importance capitale.** Chaque année, le dépistage précoce permet de sauver des milliers de vie.



L'opération de sensibilisation « Octobre rose », soutenue par le Conseil départemental, invite donc, une nouvelle fois, le plus grand nombre de femmes à se faire dépister.

Ainsi, tout ce mois d'octobre, le Département de la Somme, acteur incontournable de la prévention dans les territoires, mobilise les professionnels qui travaillent au sein de 22 Maisons départementales des Solidarités et de l'insertion (MDSI) pour porter ce message auprès des Samariennes.

Une campagne de sensibilisation (flyer, affiches et badges) incitant au dépistage du cancer du sein sera relayée par l'ensemble des agents d'accueil de la collectivité ainsi qu'au sein des centres de santé sexuelle et des MDSI.

Des consultations gratuites toute l'année

Cette campagne est l'occasion de rappeler que **les médecins et les sages femmes de PMI qui exercent notamment dans les 18 centres de santé sexuelle répartis sur l'ensemble du territoire reçoivent toute l'année en consultation gratuite** et prescrivent si nécessaire une mammographie ou échographie.

Toutes les femmes, même mineures, peuvent y rencontrer des professionnels de santé gratuitement et ainsi accéder plus facilement à un dépistage du cancer du sein, des cancers gynécologiques ou à la détection d'infections sexuellement transmissibles. Lors de leurs consultations de suivi gynécologique, les professionnels proposent systématiquement la palpation des seins et expliquent comment se surveiller par autopalpation. Les rendez-vous se prennent en ligne sur www.rdv-solidarites.fr

Octobre rose : des événements partout sur le territoire

Dans le cadre de cette campagne, de nombreux événements sont organisés dans toute la Somme pour sensibiliser à l'importance du dépistage du cancer du sein et de l'autopalpation. Les professionnels de santé du Département y participent et sont à l'écoute pour répondre à toutes vos questions.

À compter du 1^{er} octobre, le Conseil départemental habille symboliquement de rose l'Hôtel des Feuillants ainsi que le portrait de Simone Veil Boulevard de Châteaudun à Amiens, sur son site qui héberge les services de solidarités du Département ainsi que la Maison départementale des personnes handicapées de la Somme.

Pour Stéphane Haussoulier, président du Conseil départemental de la Somme, **« le dépistage du cancer du sein est simple à effectuer mais trop de femmes encore ne se font pas dépister. Avec Olivier Jardé, Vice-président en charge de l'enfance, de la famille et de la santé, nous tenons à rappeler que les professionnels de santé du Département sont mobilisés toute l'année pour porter ce message ce message clair et essentiel : faites-vous dépister ! »**

Note aux rédactions

Flyer de sensibilisation au dépistage du cancer du sein joint à ce communiqué

CONTACT PRESSE

Eloïse DEVRED

03 22 71 81 33 - 06 11 46 81 18 - edevred@somme.fr

www.somme.fr/presse



OCTOBRE ROSE

Faites-vous
dépister !

Le Département de la Somme
acteur majeur de la prévention
contre le **cancer du sein**

Cancer du sein : l'importance du dépistage

Le cancer du sein touche chaque année près de 60 000 femmes. Traité à temps, il peut être intégralement soigné dans 9 cas sur 10. Le déceler le plus tôt possible est donc d'une importance capitale !

Comment se faire dépister ? L'autopalpation, le premier réflexe :

Elle permet de déceler par soi-même une grosseur suspecte. Au moindre doute, consultez rapidement un gynécologue, un médecin généraliste ou une sage-femme.

Vous pouvez également obtenir un rendez-vous gratuit avec les médecins et sage-femmes de la PMI du Département dans l'un des 18 centres de santé sexuelle de la Somme ou au sein d'une Maison départementale des Solidarités et de l'Insertion.

Ils vous examineront et pourront vous prescrire des examens complémentaires telles qu'une mammographie ou échographie.

La prévention :

Lors de leurs consultations de suivi gynécologique, les médecins et sages-femmes de PMI proposent la palpation des seins et expliquent comment se surveiller par autopalpation.

Les femmes de plus de 50 ans reçoivent tous les 2 ans une invitation à pratiquer une mammographie.

Octobre rose : des événements partout sur le territoire !

Ils sont organisés dans la Somme pour sensibiliser à l'importance du dépistage du cancer du sein et de l'autopalpation.

Les professionnels de santé du Département y participent et sont à votre écoute pour répondre à toutes vos questions.

Rendez-vous en ligne sur rdv-solidarites.fr

+d'infos et coordonnées des centres de santé sexuelle et MDSI sur somme.fr

